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Niederschrift 
I. Öffentlicher Teil 

Sitzung Jugendhilfeausschuss  

Ort: Stadthaus, Ratssaal 

Datum 07.09.2021 

Beginn 17:00 Uhr 

Ende 19:25 Uhr 

 

 

 

I Öffentlicher Teil  
 
 
TOP 1  Eröffnung der Sitzung 
 
Frau Kircheis als Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung. 
 
 
TOP 2  Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung der Anwesenheit und 
 der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Kircheis stellt fest, dass die Einladung zur Sitzung fristgerecht zugegangen ist. Es sind 
acht, ab 17:05 Uhr neun stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Der Jugendhilfeausschuss ist 
beschlussfähig.  
 
Frau Kircheis Fraktion SPD 
Herr Schulz  Fraktion CDU 
Herr Loehr Fraktion DIE LINKE 
Herr Sicker Fraktion UC/FDP 
Herr Amat Kreft (ab 17:05 Uhr) Fraktion AUB/SUB 
Frau Berg Frauenzentrum Cottbus MiA 
Frau Robel Regionales Diakonisches Werk 
Herr Lachmund  Humanistisches Jugendwerk e. V. 
Herr Boddeutsch Stadtsportbund Cottbus 
 
Vertreter der Verwaltung: 
Frau Dieckmann GBL Jugend, Kultur und Soziales 
Herr Schneider Jugendamtsleiter 
Frau Dr. Kaygusuz-Schurmann FBL Bildung und Integration  
Frau Kuska SBL Kindertagesbetreuung 
 
 
Entschuldigt: Frau Trojan, Frau Brunn    
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TOP 3 Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die Niederschrift  
 über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung 
 
Der Niederschrift vom 01.06.2021 wird mit einem Zusatz einstimmig zugestimmt. 
Zusatz: Die Anlage zu TOP 6.1 fehlte bei den Unterlagen, sie wird nachgesendet.  
 
 
TOP 4 Bestätigung der Tagesordnung der Sitzung 
 
Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
TOP 5 Berichte und Informationen 
 
5.1 Anfrage an den Jugendhilfeausschuss 
 Auswirkungen in Folge Corona  
 Antragsteller: Fraktion SPD 
 
Die Antwort wird schriftlich an die Mitglieder gegeben.  
 
 
5.2 Jugendarbeitslosigkeit 
 
Die Geschäftsführerin des Jobcenters, Frau Belle, Frau Dr. Kaygusuz-Schurmann und Herr 
Schneider berichten gemeinsam aus der Strategieberatung zum Thema 
Jugendarbeitslosigkeit. Es werden die ersten fünf Minuten eines insgesamt 15minütigen 
Filmes über Jugendliche zum Thema Schule/ Ausbildung/Arbeit gezeigt. Weitere jeweils fünf 
Minuten werden im Ausschuss für Soziales, Gesundheit und Rechte der Minderheiten sowie 
dem Ausschuss für Bildung, Sport, Kultur und sorbisch/wendische Angelegenheiten gezeigt. 
Der gesamte Film soll dann ins Netz gestellt werden.  
Unter dem Motto „Jeder Jugendliche hat eine Chance auf eine Perspektive in Cottbus“ wurden 
folgende Themen beraten und hier vorgestellt. 

1. Situation-wie geht es der Jugend in der Stadt 

• Anzahl der arbeitslosen Jugendlichen  

• Anzahl der Geflüchteten Jugendlichen in der Grundsicherung 
2. Ausgangslage aus Perspektive der Stadt 

• Bevölkerungsentwicklung 2015 bis 2020, Altersgruppe von 0 bis 18 Jahren 

• Bevölkerungsentwicklung der nicht-deutschen Jugendlichen, Alter von 19-25 
Jahren 

• Verteilung der Arbeitslosen unter 25 Jahre in der Stadtverwaltung Cottbus  

• Armutsquote nach Stadtteilen 
3. Maßnahmen 
Herr Schneider spricht über Angebote des Jugendamtes wie: 

➢ Jugend(sozial)arbeit 
➢ Schulsozialarbeit 
➢ Komm auf Tour 
➢ INISEK I 
➢ Leonardos Meisterbude 
➢ Haftvermeidung durch soziale Integration 
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Frau Belle spricht über Angebote des Jobcenters wie: 

➢ Maßnahmen mit aufsuchender Sozialarbeit 
➢ Arbeitsgelegenheiten mit Sprachkurs 
➢ „Lust auf Pflege“ mit Praktikum 
➢ Jugendbeirat 
 

Frau Dr. Kaygusuz-Schurmann spricht über Angebote des FB 15 (Bildung und Integration) 
wie: 

➢ Projekt Türöffner Zukunft Beruf 
➢ Projekt Jugend stärken im Quartier 
➢ Projekt „Vielfalt als Chance“ + Nour (Alphabetisierung) 
➢ Migrationssozialarbeit & Projekte des Integrationsbudgets 
➢ Ergänzende niederschwellige Angebote 

Gemeinsam Projekte des Jobcenters, des FB Bildung und Integration und des Jugendamtes 
sind die Jugendberufsagentur und die Produktionsschule. 
Die aus der Diskussion gestellten Fragen wurden beantwortet. Die Präsentation wird dem 
Protokoll beigelegt. 
 
 
5.3 Bericht aus dem Unterausschuss Kindertagesbetreuung vom 22.06.2021 und 

24.08.2021 
 
Herr Loehr 
In der Sitzung wurde über die Corona Situation gesprochen, der Stand zur Software ProFi-Kita 
von Frau Kuska vorgestellt und über die Elternbeitragssatzung wurde diskutiert. 
 
 
 
5.4 Bericht aus dem Unterausschuss Jugendhilfeplanung am 23.08.2021 
 
Herr Schulz berichtet kurz über die vorgestellte Empfehlung der Verwaltung zur Vergabe der 
Transfermittel. Der Auftrag an die Verwaltung, 40 T€ zusätzlich für die Wochenendbedarfe der 
Familien in die Anmeldung zum Haushalt 2022 zu bringen, wurde erfüllt, diesem finanziellen 
Aufwuchs konnte aber aufgrund der örtlichen Haushaltsdiskussion in der Planung nicht 
entsprochen werden. Aus der Diskussion zum Antrag auf Anerkennung als Träger der freien 
Jugendhilfe wurde festgelegt, dass geprüft werden soll, ob dem antragstellenden Träger ein 
Nachteil entstünde, wenn der Antrag im Oktober 2021 im JHA beschlossen wird. Der Träger 
wurde mittlerweile befragt und sagt, dass ihm keine Nachteile entstünden und somit wird der 
Antrag im nächsten UA JHP nochmals beraten und dann mit einer Empfehlung des 
Unterausschusses im Oktober in den JHA zur Beratung und Beschlussfassung gegeben. 
 
Der nächste UA JHP findet nicht am 20.09.2021 (Weltkindertag), sondern am 21.09.2021, 
15:30 Uhr statt. 
 
 
5.5 Bericht aus dem Jugendamt 
 
Herr Schneider gibt folgendes bekannt: 

- Die Meilensteinveranstaltung zur Kita-Rechtsreform findet am 23.09.2021 in Cottbus 
statt. Hier wird der Arbeitsstand bekanntgegeben, ein Zwischenfazit vorgestellt. 

- Der sich neugegründete Kita-Elternbeirat wird am 28.10.2021 um 17:00 Uhr seine 
konstituierende Sitzung im Ratssaal des Stadthauses durchführen. 

- Die 7-Tage-Inzidenz liegt heute mit 20 Neuinfektionen bei 69. 25 Kinder aus 10 
Einrichtungen sind in Quarantäne.  

- Die Umgangsverordnung wird lt. Ministerium ohne große Veränderungen verlängert. 
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- Eine erste Förderung aus dem Aktionsprogrammes „Aufholen nach Corona“ gilt bis 
Ende Oktober. Jede Schule kann 3000 € beantragen.  

 
 
 
5.6 Berichte/ Fragen der beratenden Mitglieder 
 
5.6.1 Kinderparlament 
 
Dieser Top muss in die nächste Sitzung verschoben werden, da Frau Brunn heute eine 
Termindoppelung (Jugenddialog) hat. 
 
 
TOP 6  Anträge aus der Verwaltung 
 
6.1   Zustimmung für die Mitarbeit von Herrn Raab als Vertreter des 
   Jugendhilfeausschusses in der „Planungsgruppe Gesundheitsförderung 
   und Prävention“ 
 
Frau Kircheis 
Die Gesundheitsplanerin der Stadtverwaltung bittet um Zustimmung für die Mitarbeit von 
Herrn Raab, als Vertreter des Jugendhilfeausschusses, in der „Planungsgruppe 
Gesundheitsförderung und Prävention“. 
 
Der Jugendhilfeausschuss stimmt dieser Bitte zu: 

Abstimmungsergebnis: 9-0-0 
 
 
 

 
6.2   Diskussionsvorlage zu den Satzungen über die Erhebung von 
   Elternbeiträgen für die Inanspruchnahme in den kommunalen 
   Kindertagesstätten innerhalb der Stadt Cottbus/Chóśebuz 
 
Änderungen zur aktuellen Satzung sind folgende drei Punkte: 

➢ Trennung der Satzung (Zuständigkeiten) – Kommunale Kindertageseinrichtungen 
(Eigenbetrieb KKJ) und Kindertagespflege 

➢ Umstellung der Berechnungsgrundlage von Brutto- auf Nettoeinkommen 
➢ Neukalkulation der Platzkosten 

 
Zielsetzung ist die Entlastung der unteren Einkommensschichten und die Kostenneutralität. 
Anhand einer Präsentation wurden folgende Themen beraten: 

• die Gründe für die Erhöhung der Platzkosten 

• die Grundlage der Änderung des Einkommensbegriffs 

• die Brutto-Netto-Umrechnung 

• der Einstieg der Elternbeiträge Krippe, Kindergarten und Hort und Kindertagespflege 

• die Höchstbeiträge in Krippen und Kindertagespflege, Kindergarten und Hort 
Fragen wurden beantwortet. 
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Empfehlung des UA Kindertagesbetreuung 
 
Je Kita-Jahr neue Kappungsgrenze 
Zielsetzung: 
Erhebung Höchstelternbeiträge zum 01.08.2024  
 

Kappungsgrenzen                           Zeitraum: von/bis 

56.700 €                                             01.01.2022 – 31.07.2022 

59.100 €                                             01.08.2022 – 31.07.2023 

61.500 €                                             01.08.2023 – 31.07.2024 

63.900 €                                             ab 01.08.2024 

 
 
Zeitschiene: 
Mit dem Votum vom JHA wird die Vorlage im Finanzausschuss beraten und mit dessen Votum 
geht es im Oktober 2021 zur Beschlussfassung in die Stadtverordnetenversammlung. 
 
Das Votum des Jugendhilfeausschusses ist einstimmig.  

Abstimmungsergebnis: 9-0-0 
 

 
 
TOP 7  Vorlagen/Anträge/Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung 
 
7.1   STVV III-007/20 
   Besetzung des Jugendhilfeausschusses 
 
Mit Schreiben vom 03.06.2021 teilte SOS-Kinderdorf Lausitz einen Wechsel mit. Für die 
Nachfolge von Frau Claudia Trojan soll Herr Sven Feldner als stellvertretend 
stimmberechtigtes Mitglied benannt werden. 
 
Der Jugendhilfeausschuss stimmt über die Vorlage ab: 

Abstimmungsergebnis: 9-0-0 
 
 
7.2   AT-24/21 
   Prüfung Pilotprojekt zu kostenlosen Monatshygieneartikeln 
 
Frau Kircheis ruft die Vorlage auf. 
 
Der Jugendhilfeausschuss stimmt über den Antrag ab: 

Abstimmungsergebnis: 8-0-1 
 
 
TOP 8  Sonstiges 
 
- 
 
 
gez. Kerstin Kircheis gez. P. Scheffel 
Vorsitzende des JHA Protokollantin 
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